
 

Protokoll 

10. Vollversammlung der Feuerwehrtaucher und Fachdienste Nord 

 

 

 

Veranstaltungsort:  Hameln 

Termin:  Samstag, den 14.11.2009 um 09.30 Uhr 

 

Tageordnung: 

1.  Begrüßung 

2.  Bericht des Sprechers der Feuerwehrtaucher und Fachdienst Nord 

3.  Bericht des Sprechers der Feuerwehrtaucher Bereich Mitte 

4.  Produktinformationen der Taucherfirmen 

5.  Berichte aus den Arbeitskreisen 

6.  Wahlen: Sprecher, Vertreter, Schriftführer, Pressewart 

7.  Organisationen stellen sich vor : Heute  die Polizeitaucher 

8.  Besprechung der Arbeitskreise 

9.  Interschutz 2010 Leipzig 

10. Anträge, Schlusswort und Verabschiedung 

 

 

Top 1: 

Begrüßung 

 

J. Behnke begrüßt die anwesenden Vertreter der Feurewehren, der DLRG, DRK, der JUH, der Polizei, des THW und vom ASB, 

ferner die Vertreter der Fachfirmen Aqualung, Aqua-tek-point, Domeyer, Dräger, DSB Deutsche Schlauboot Fabrik Interspiro, 

InfoTech AG, Poseidon und Tatum.  

 

J. Behnke begrüßt Rolf Buchmüller ( Sprecher Mitte ), sowie die Führungskräfte von Hameln. Herrn Wobbercke 

(Kreisbrandmeister),  Herrn Zerbe ( Amtsleiter Hauptamtliche Wachbereitschaft), Herrn  Barose (Ortsbrandmeister Hameln), 

Herrn Werdehausen  (Leiter Tauchdienst FF Hameln) und Herrn Scholz vom Scholz Verlag - Zeitschrift Feuerwehr. 

 

 Der Kreisbrandmeister des LK Hameln/ Pyrmont begrüßt die Anwesenden recht herzlich und stellt kurz den Landkreis  vor. 

Weiterhin        

wünschen Herr Zerbe, Herr Barose und Herrn Werdehausen  der Versammlung einen guten  Verlauf und viel Erfolg. 

 

Top 2: 

Bericht des Sprechers J. Behnke  

Seit der letzten Vollversammlung in Lüneburg ist in den einzelnen Bereichen viel Arbeit geleistet worden 

- es sind Taucherlehrgänge durchgeführt worden 

- überörtliche gemeinsame Tauchgänge mit Gruppen von befreundeten Tauchergruppen gemacht worden 

- man hat sich auf gemeinsame Einsatzkonzepte abgestimmt und vertieft 

- gegenseitige Unterstützungen bei Prüfungen sind durchgeführt worden  

-  

Der Arbeitskreis „Wasserrettung in der Feuerwehr“ unter fachlicher und organisatorischer Anbindung an den Fachausschuss 

„Einsatz, Löschmittel, Umweltschutz im DFV“ unter Obmann Herrn Titelbach BF Gelsenkirchen 

Arbeitet zur Zeit an dem Thema : Überarbeitung der FwDv8.   

 

Es wurden zwei Orga Team Sitzungen durchgeführt. 

 

 

Top 3:    

Bericht des Sprechers Mitte,  Rolf  Buchmüller  

 

R. Buchmüller  berichtet: 

- von der Arbeitsgruppe Wasserrettung auf Bundesebene, über die neuesten Vorschläge für die FwDv8. 

- stellt den  Leitfaden für die Prüfung zum Feuertaucher in NRW vor 

- erklärt das neueste Beweissicherungverfahren  von der Polizei bei Tauchunfällen 



 

 

In NRW soll ein Flyer erstellt werden, der die Bevölkerung auf die Rettungskette hinweist. Hintergrund:  ein Badetod in NRW , 

der zu spät gemeldet wurde.  

 

Rolf Buchmüller stellt seinen Posten aus beruflichen Gründen zur Verfügung. Zur Zeit wird das Amt von seinem Vertreter 

wahrgenommen – Jürgen Rennefeld. 

Jochim Behnke überreicht Rolf Buchmüller ein Buch  und dankt ihm für seine Langjährige gute Zusammenarbeit   

 

Top 4: 

Produktinformationen der Tauchfirmen  

Firma Aqualung, Firma Aqua-tek-point,  Firma Domeyer, Firma Dräger,Firma DSB Deutsche Schlaubootfabrig; Firma Interspiro,  

Firma Info Tech AGFirma Poseidon, Firma Tatum 

 

 

 

Top 5:  

Arbeitskreise 

 

AK Ausbildung,  Herbert Kerkhoff  

Folgende Aktivitäten wurden im abgelaufenen Jahr durchgeführt: 

 

-     Lehrtaucherfortbildung Berlin , veranstaltet vom THW und der BF- Berlin 

-     Vorbereitung Interschutz 2010 

  

-  Planung 2010/11 

-  Tauchertage in Aufkirchen, Interschutz, Taucherfortbildung Frühjahr 2011  

 

Herbert Kerkhoff gibt nochmals bekannt,  dass er den Arbeitskreis nur kommissarisch leitet bis ein neuer Sprecher gefunden wird. 

 

J.Behnke  bedankt sich bei H. Kerkhoff für die geleistete Arbeit in den vergangen Jahren und überreicht ein Buch als Dankeschön.  

 

 

Ak Leitstelle, i.V. Bernd Hauke 

B. Hauke bestellt die herzlichsten Grüße von K.L. Laser,  der leider arbeitstechnisch verhindert ist. K.L. Laser stellt seinen Posten 

zur Verfügung, da er beruflich  und privat sehr stark eingebunden und somit nicht genügend Zeit für den Sprecher des AK’s hat.  

 

 

AK Presse, Bernd Bode 

Bernd Bode berichtet über die Taucherfortbildung in Berlin und verteilt Zeitschriften  112 mit einem Artikel von der Fortbildung. 

Er bemängelt die schlechte Nutzung unseres Forum und appelliert nochmals an Alle, dieses mehr zu nutzen. 

Der AK sucht einen jüngeren Nachfolger. 

 

AK Technik, Markus Prohl 

M. Prohl stellt die Aufgaben vom  Arbeitskreis vor. 

 

Informationen zu den Herstellern 

Fa. Dräger : Das Modular 600 kann umgerüstet werden auf das PSS Dive mit Prüfzeugnis der EXAM 

Rückrufaktion für bestimmte Lungenautomaten von Dräger  (Info im Netz) 

Der Spechtanschluß an der Maske vom PSS Dive kann sehr schnell abnutzen ,sollte öfter kontrolliert werden 

Am der Zweiten Stufe vom PSS-Dive sollten regelmäßig die Verschlussschraube von der Steckachse kontrolliert werden 

 

Fa. Interspiro wird ein neues Gerät auf den Markt bringen MK III 

Fa. Aqualung  wird ebenfalls ein neues Gerät auf den Markt bringen 

 

In Holland wurde eine Untersuchung über das Tauchen von Behörden durchgeführt. Ein Hauptthema betrifft die Technik. M. 

Prohl wird diesen Bericht aufarbeiten und zur Verfügung stellen.    

 



 

Auch er bittet die Anwesenden, das Forum mehr zu nutzen, um so einen schnelleren Infomaitonfluss zu erlangen. Er würde sich 

freuen, wenn auch die Firmen sich beteiligen, um so den schnellen Weg, für ein Stück mehr an  Sicherheit der Taucher 

beizutragen. 

 

 

AK Internet, Fabian Constien 

 F. Constien zeigt die Möglichkeiten und den aktuellen Stand vom Internet Auftritt   http:// nord.feuerwehrtaucher.org 

 

Top 6 :   

Wahlen    

              

Bernd Bode dankt J. Behnke  für die geleistet Arbeit in der AFFN und überreicht ein Geschenk im Namen des Organteams 

Joachim Behnke bedankt sich bei allen für das Geschenk und wünscht dem neuen Team viel Erfolg  und eine glückliche    

Hand .  

J. Behnke bedankt sich bei R. Thelen für die gute Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren und überreicht ihm  ein                 

Buchgeschenk.  

Joachim Behnke und Rolf  Thelen stehen nicht mehr zur Verfügung. 

 

Sprecher :  Vorschlag Jörg Unverzagt – BF Wolfsburg.  J. Unverzagt wird einstimmig gewählt. 

 

Stellv. Sprecher:  Vorschlag  Alexander Meyer - THW Hameln.   Alexander Meyer wird einstimmig gewählt 

 

Schriftführer: Vorschlag  Bernd Hauke - FF-Buchholz.   Bernd Hauke wird einstimmig gewählt 

 

Pressewart: Vorschlag Bernd Bode – FF-Burgdorf und Reinhold Schulz. Bernd Bode und  Reinhold Schulz werden einstimmig 

gewählt 

  

 . 

Top 7:     

Organisationen stellen sich vor:   Heute  die Polizeitaucher 

 

Herr Polizei Hauptkommissar Michael Strey  und Polizeioberkommissar Michael Sturm stellen die Aufgaben der Polizeitaucher 

und ihre Organisation in Niedersachsen  vor 

. 

 

Top 8: 

Interschutz 2010 Leipzig 

 

Jörg Unverzagt  erläutert den Stand zur Messevorbereitung.  Demnächst werden Plakate per E-MAIL an alle Gruppen  versendet.  

Die Gruppen sollen es dann bitte ausdrucken und aufhängen. Wer  Stellwände mit Bilder seiner Gruppe mit Leben erfüllen  

möchte, meldet sich bei J. Unverzagt . 

Die Gruppen die aktiv auf dem Messestand mitarbeiten möchten, melden sich ebenfalls bei Jörg Unverzagt. 

Es werden T-Shirts für die Interschutz gedruckt:  Polohemd kostet 15,-€,  T-Shirt 11,-€ . 

Unterbringungsmöglichkeit während der Interschutz besteht auf einem Campingplatz. 

 

Top 9 :  

Besprechung der Arbeitskreise 

 

Folgende Sprecher wurden im Anschluss bekannt gegeben: 

 

AK  Ausbildung  Sprecher : Sascha Melcher 

AK Internet Sprecher: Fabian Constien 

AK Leitstelle  Sprecher : Bernd Hauke 

AK Presse Sprecher: Bernd Bode, Reinhold Schulz 

AK Technik   Sprecher : Markus Prohl 

 

 . 

 



 

Top 10: 

Anträge, Schlusswort und Verabschiedung 

  

Es lagen keine Anträge vor 

 

Planung für 2010 

Interschutz  in Leipzig,  Überarbeitung FwDv8 

 

 

Termin der nächsten Vollversammlung:  13.November 2010 in Stade 

November  2011 in Sehnde 

 

 

 
 

  

Joachim Behnke bedankt sich bei der FF - Hameln für die gute Organisation und die hervorragende Verpflegung während der 

Versammlung.     

 

Er bedankt sich ebenfalls beim ORGA-Team und besonders bei seinem Vertreter Rolf Thelen für die gute Zusammenarbeit. 

Er wünscht allen einen guten Heimweg und schließt die Sitzung um 16:45 Uhr    

 

 

 

 

Für das Protokoll       gelesen, genehmigt und verteilt 

 

 

 

Bernd Hauke    Jörg Unverzagt 

Schriftführer   Sprecher Feuerwehrtaucher und Fachdienste Nord 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


